
平成 29年度 第 5 回神守中学校地域学校協働本部実行委員会

平成 30 年 1月 9 日（火）19:00～19:58
＜参加者＞本部長、副本部長（環境代表）、会計、書記（HP担当）、相談役、生活安全代表、図書代

表、PTA代表、校長、教頭、
＜次第＞ 進行：教頭
１ 開会の言葉
２ 本部長あいさつ
明けましておめでとうございます。ドテラも 1月 6日よりスタートしました。忘れていた生徒もおり、

十分連絡をすべきであったと反省をしております。卒業式まで40日余り、ドテラも終盤になり、受験に
向け生徒の希望にそうよう取り組みたい。11 月に市のコーディネーター情報交換会を行ったとき、市内
各地域本部の現状を耳にすると、積極的に活動しているところや学校との話し合いが上手くいっていな
い本部など様々で、いつも先行実施している豆ボラを手本に、意見を求められることが多い。
一昨年度、神守中の先生方に豆ボラについてお話ししたように、昨年、岡崎で愛知県地域コーディネ

ー
ター研修会でお話しした内容をＡ４・４枚にまとめたので、それを先生方に印刷して配付していただけ
ると、先生方の豆ボラ理解の助けになると思われるので、お願いしたい。ＣＳにも役立ててほしい。
本日、津島警察署で、豆ボラの生活安全の取組に対する感謝状をいただいた。団体の一取組として、

ご
披露します。
３ 校長あいさつ
明けましておめでとうございます。来年度は、各校が地域本部から協働本部に移行していく計画があ

るが、難しい学校もあるようだ。県下では、豆ボラのことが有名で、他校の先生方から、活動内容等を
聞

かれることが多い。注目されている取り組みなので、本校の先生方も、実情をよく知ってもらわなけれ
ば

と思う。2月のコミュニティ・スクール研究推進協議会のご参加をよろしくお願いします。
４ 協議事項
特になし

５ 連絡依頼事項
(1) 各支援の進捗状況について

1 学習支援
・ドテラ・・・１１回まで終了、受講生 11 名
・月テラ・・・６回目まで終了、受講生 12 名
・ 12 月 16 日に、これまでの学生ボランティアへの交通費を清算した・・・約６万円
＊3年生で学習したい生徒がいれば、すぐにでも受け入れ可能。→来年度は、日本語指導を必要と
する生徒の受け入れをドテラでお願いしたい。

2 図書支援



・図書室の様子（貸出・整理）
＊1月 11 日より、貸出再スタート。朝読の本を図書室の本を読んでよいかについて、先生方の認識
がまちまちなので、統一してほしい。→学校側で統一ラインを出したい。

＊来年度の 4,5 月は毎年、貸出準備期間のため、新１年生への連絡をお願いしたい。６月より貸出
ス

タートの予定。
＊先生方が昼休みに図書室へきて監視されているようなので、生徒のホッとステーションになりに
くい。特に、図書室での生徒間の問題はないので、先生方の多忙化解消のためにも、監視は必要
ないのでは？ →生徒指導部での話し合いで活動しているので、任せている。

3 環境支援
・残された芝生再生場所の活動時期はどうしたらよいか？基本的に、入梅時期までには行いたいが。
→ＰＴＡ総会が終わるＧＷ以後に実施の方向でお願いしたい。毎日の清掃時に、生徒がスパイク
作業を行っている。

4 生活安全支援
・校内巡回・・・１月実施予定。前回より、逆回りの巡回にした。他のボランティアさんと実施日

を
調整して報告したい。

5 不登校・日本語支援
・中国語の生徒（中 1女子）支援を週１回程度、大学生ボランティアさんにお願いして、非常に助

か
っている。今後、就活に入るので、他に支援可能な人をお願いしたい。

6 学校行事
・ 2月 21 日（水）２～６限に、「キャリア教育座談会」を 2年生に実施予定。豆ボラでは、講師と
して、現在大学生をはじめ、各職種の経験者を 9 名ほど募っている。希望の職種はないが、様々な
分野の方から生徒にお話をしてほしい。
→コーディネーターを窓口に、推薦可能な人を紹介してほしい。現在２～３名は、了解を得てい

る。
(2) 会計から

1 ボランティア保険の加入状況（４６名：H30,1,9 現在）
(3) 書記から

Ａ ＨＰ担当
・現在、豆ボラ携帯が故障中であることをアップした。修理完了後には、また、アップする予定。

Ｂ チラシ担当
・チラシ配付の準備に取りかかりたい。今年度より、各戸へのポスティング方式が変更になった

の
で、検討したい。

６ ＰＴＡ担当より（ＰＴＡ副会長）
＊前回、校内巡回に参加した。生徒の学校での様子が分かり、非常に有意義だった。ＰＴＡ活動も残



りわずかとなった。次期役員へしっかり繋いでいきたい。
７ その他
(1) 津島市教育委員会より（椙村）
＊1月 15 日午後に、地域未来塾事業の県会計監査があり、月テラの視察がある。
＊1月 24 日に、文科省のＣＳ予算説明会があり、出席する予定。来年度の予算配分のシステムが変更
になるので、質問したい。

＊県への事業報告書作成の時期。ドテラ・月テラの実施による学校での生徒の変化（成績・意欲）に
ついて情報があると、ボランティアさんの活動の励みやモチベーションアップにつながるので、学
習支援スタッフに伝えてほしい。地域による学習支援は、先生方の授業の側面的支援にもつながっ
ていると思われるし、豆ボラの存在意義を先生方にも理解していただく機会にもなると思われる。

(2) 実行委員会の今後の予定（以下の日程で）
月 日 曜 実行委員会（豆ボラ神守主催） 津島市学校支援地域本部主催関係

１ ９ 火 第 5回実行委員会 19:00～
２ 13 火 神守中学校CS研究推進協議会 16:30～

14 水 第 3回市地域コーディネーター情報交換会
13:30～ 豆ボラ神守事務局で

３ 13 火 第 6回実行委員会 19:00～
22 木 第 2回津島市地域教育協議会

15:30～ 津島市役所４階大会議室で

＜本部長より＞
＊来年は、豆ボラ創設から 9年目に入る。現在、コーディネーターも一人で行っており、後任の選定や
新風を巻き込む意味でも、増員や後継者育成を検討している。各支援分野でも、次代を育てる態勢づく
りを意識して、活動していってほしい。できれば、現ＰＴＡ関係者や保護者にも、活動の見学をお願い
したり、情報発信をしたりしていきたい。

以上


